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KCBN 第２回委員交流歳末大研修会 

参加の皆さんの感想 

 

・決められた時間内に、大変多くの意見が集まった。 

こういうのを小学校などのカリキュラムに入れていると、将来的に防災意識の高い人材が増えて

くるのではないかと思いました。 

・実現可能なものもあるので、是非、金沢市や他地域の防災士、地域の方と連携して、実際にや

ってみる事が重要だと思います。 

・大変有意義でした。若干、若い皆さんについて行くのが・・・(高齢者の意見) 

・防災に関しての意見が班によって違いがありましたが、参加して良かったと思いました。思っ

ていることを皆で出し合う事の重要正を感じました。すべての発表された用紙の意見を撮って帰

ろうと思います。 

・楽しい会で、話し合いも色々できて良かったです。 

・今日はとても楽しくすごすことが出来ました。今後もこのような行事をかさね、スキルアップ

もはかれれば良いと思います。 

・つながり 横の連携の大切さ ・向こう三軒両隣  ・子供の防災の今後の取り組み 

様々な今後の取り組みに繋げていきたいと思いました。 

・久しぶりにディスカッションしながらのイベントでした。とても楽しかったです。我々の地域

の打合せやイベントに今回学んだファシリテーションの技法を使ってみようと思います。 

・とても楽しく、学びができたと思います。ファシリティーの皆様、準備など有難うございまし

た。人とのつながりもでき、有意義な時間でした。地元での活動のヒントも沢山ありました。 

・今日も一日ありがとうございました。防災士として何ができるか。地域で何をしたいか。今回

の研修では、沢山のビックリな意見があり楽しかったです。ぜひ市民１人に 1 台のアイパッド支

給をお願いしたいです。市民全員がつながり、全員で学ぶことが出来ると思います。結ネットだ

けでは１部の人になります。防災にからめて、子どもから大人まで、地域でとりくむ大切さもあ

らためて心にひびきました。楽しい機会をありがとうございました。これからも、このような研

修、楽しみにしております。 

・とても楽しい研修でした。地域でも取り組んでみたいことがたくさん発見できました。学びは

楽しくないと身につかないですね。つながり、話し合いが大切だと体験できて良かったです。あ

りがとうございました。 

・なごやかなクリスマスパーティー形式の交流会よかったです。心がうちとけて、日常の(活動で)

困った事の話し合いが出来、しばりのない方でいろいろな意見が生まれ、今後の活動の参加にな

りました。地域での活動は座学が多い中、毎回新鮮な会のすすめ方が良かったです。 

・和やかな雰囲気の中で受講(参加)出来ました。地域で防災活動をやって、自主防(町連)とのかか

わりや、町会とのかかわりを、より濃くなるようにしているつもりですが、本日の皆さまの意識

も同様と確認できました。 

・今後(2003 年度)向けに、KCBN 企画委員会で各校下でできる「防災士向け研修」をいくつかメ



ニューに掲げていただければと思います。ex ロープワーク、HUG・・・ 

・短い時間でしたが、チーム内で仲良く、そして楽しく協力する事ができました。 

・大変勉強になりました。仲間意識もみつになりました。そして活動も、食事のレシピ作りコン

テスト、防災キャンプなど、いいアイディアに共感しました。皆さんとお話し合いは、自分にと

ってスキルアップにつながりました。 

・悩みややりたい事が話し合えて良かった。 

・どんな事に興味を持っているかが知る事ができて良かった。 

・コミュニケーションの取り方、意見の出し方が勉強になった。 

・班内のコミュニケーションが取れて、とても楽しかった！ 

・準備おつかれさまでした！ 

・たのしい雰囲気の中、他の地域の防災士さんと交流を持てた事は有意義な時間を過ごせました。

が、毎回この事を地域に持ち帰っても組織が重い腰を上げてくれず、全体で動かないといけない

縛りに悩まされ、活動できないまま終わっていきます。小さな集団でも少しずつ活動していけな

いかといつも思っています。ありがとうございました。ファシリテーターの組織があることを初

めて知りました。 

・多くの Idea を頂いた有意義な会でした。楽しく学ぶことを知り、1 人でしゃべらないことも学

びました！ありがとうございました。 

・ファシリテーターの方々の進行誘導で違った防災の学びができた下と思います。 

・防災士の活動は地域によってちがいますが、やはり実践的な取り組みを。例えば、テーマを決

めて年度毎に全市的にするのもありかな？と思います。 

・防災士のつながりから、地域住人のつながりを大切にしたいと思います。本日の企画感謝致し

ます。 

・防災士同志の熱い思いを語れて良かった。このような気楽に話し合いがたくさんあると、防災

士以外の方も防災への参加や興味をもった考え、準備してもらえるのではないだろうか。 

・いつも考えていないアイディア等が出て良かった。他の人とのコミュニケーションが取れて良

かった。 

・クリスマス仕様であったかい雰囲気の会がとてもたのしく心あたたまりました。「皆がつどう」

大切さをあらためて感じています。 

・防災について、積極的に語り合いができたこと”実のある会”でこれからも皆につなげたいと思

います！他の地域でのとりくみ、来年度にむけての意見交換をこんなかたちでできるんだぁ、と

勉強になりました。ファシリテーターズの皆さん、ありがとうございました。 

・研修が始まったら、あっという間に時間がすぎました。楽しい時間だったと思います。考え方

が人それぞれあり、参考になる事もありました。他校下の方とお話する機会もあり、良かったと

思います。話し合う機会はどれだけあっても良いと思います。参加させていただきありがとうご

ざいます。 

・初めての方々と顔見知りになれて大変よかった!！ 

・研修内容がいつもの感じと違い、又 1 つの勉強の幅が広がったかなと思います。 

 



・自分の意見、グループの意見がわかりやすく発表されていて、今後防災を拡大するためのよい

機会となりました。KCBN を活動する際のよいアイディアがありました。 

・普段お話のできない方と話ができ、一つの事を成し遂げる事で、つながりができたことが、と

ても良かった。このようなつながりや、それぞれの考え、想いを一つにして、KCBN が発展して

いくことが大事だなと思いました。 

・普段、どうしても自分本位な考えや決まった思考に偏りを感じていましたが、今日は短時間で

はあったものの、皆さんの考えを伺って、とても良い刺激をいただきました。いろいろと楽しい

準備もしていただき、有難うございました。 

・朝、フロアに上がると空気がガラッと違うのを感じ、そこはもうクリスマスパーティー会場の

ようで、ウキウキ気分で入りこめました。 

・コスプレもみんなでやると、怖くない!！明るく楽しい気分にみんななれて、それだけで同じ気

持ち、優しく和やかな気持ちになれて、すごい!！ 

・いろいろな面白い意見が勉強になりました。早速、参考にして地域で活用しようと思った。ま

た皆で実行会を次年度必ずやりたい!！と思いました。 

・ファシリテーターズのみなさんがいることで安心感がありました。ありがとうございました。 

 

・防災士の方のコミュニケーション能力がとても高く、すばらしい方々だと思いました。防災に

ついて、責任をもち一生懸命その時に備え考えてくれている。それが防災への安心へとつながり

ました。スムーズに防災士の方々にひっぱっていってもらえるために一般人達はどのような心構

えをしていったらよいか、自分たちは何をまず行動におこせばよいか、考えさせられました。人

とのつながりがとりにくくなった昨今、いかにつながりをつくっていくかが、基本的なことだと

まず思います。まずは、かんたんな地域でのイベント、行事などでつながりが作れたらと思いま

す。(ファシリ) 

・自分自身も防災士であり、とても参考になる意見が多く出ていました。グループごとにカラー

が出ていたと思います。やはり『楽しい』が多くのシールを獲得できるキーワードのようです。

防災士同士が「気軽に楽しく中身濃く」短時間で話し合える場にはなったと思います。KCBN さ

ん、今後も定例行事に加えていただければ・・・(ファシリ) 

・各地の防災士が集合し、日頃からの課題を共有できた。防災は”互近助”のつきあいがベースで

あり”声かけ、話し合い、あいさつ”が大切である。今後とも防災士間のコミュニケーションを図り

ながら、金沢の安全、安心なそこで”楽しい”街づくりに貢献して行きたいと思います。(ファシリ) 

・防災士の皆さまの一生懸命なお姿に感激です。学び合う雰囲気、サイコーでした。それぞれの

グループから出た意見がブラッシュアップされて、実行してもらえたらうれしいです。(ファシリ) 


